
COMPTE RENDU DU CSA SD carte scolaire 1er degré
lundi 26 juin

en présence de :
administration     :
Christophe Mauny, IA DASEN
Nathalie Masneuf, Secrétaire générale
et 7 autres membres de l'administration

représentants syndicaux     :   
3 UNSA , 4 FSU, 3 SNALC, 1 FNEC FP FO, 2 SUD

Lecture des déclarations par les organisations syndicales.

IA DASEN : « Le pacte c'est aussi pour reconnaître des engagements qui ont déjà lieu, vous en
faites une interprétation erronée. Sur le SNU, votre interprétation est à côté de la plaque : basé sur
le volontariat des jeunes, leur taux de satisfaction est très élevé. Je réponds positivement à la
demande d'avis de la FNEC FP FO. »

vote des PV     :
PV du CSA SD du 26/01/23 : 2 pour (SNALC), 8 NPPV (FSU, UNSA, SUD, FO) 

PV du CSA SD du 6/02/23 : 10 contre (unanimité des organisations syndicales suite à l'avis de la
FNEC FP FO : les mesures de carte scolaire doivent être mises au vote conformément au décret, ce

que l'IA DASEN n'a pas fait le 6 février et à ce titre, rejet du PV. )

vote du règlement intérieur du CSA SD :
5 contre (FSU, SUD, FO) 5 pour (UNSA,SNALC)

ajustements carte scolaire : 11 ouvertures, 7 fermetures, décharges

IA  DASEN :  «  on  a  recrutés  35  contractuels  pour  le  34 ;  on en a  mis  20 sur  TRBD et  14 sur
dédoublés GS, en co-enseignement à : 1 à J Jaurès Béziers, 1 à Roustan Lunel, 1 à Gouges, 2 à
Cocteau, 2 à Bon, 2 à Michelet, 1 à Brès, 1 à Cervantes, 1 à Neruda, 2 à Renan Béziers. Le 35ème
sera sur dispositif autisme. »

SUD : « Est-ce que les collègues seront des tuteurs ?
IA DASEN : « non, les néo contractuels auront une formation fin août .»
commentaire FO : chacun comprendra que les collègues qui seront en co-enseignement avec les
contractuels  vont  devoir  naturellement  les  tutorer,  car  qui  peut  croire  une  seconde  qu'une
formation fin août va permettre à ces collègues de faire face à leurs missions sans demander de
l'aide et des conseils ? Ce tutorat sera évidemment une charge de travail supplémentaire et non
rémunérée. D'autre part, les dédoublés sont actuellement profilés, et il faut être inscrit dans le
vivier pour y exercer. Pourquoi y affecter des contractuels ? Les règles d'affectation sur dédoublés
sont a minima floues, voire totalement opaques, comme pour les autres postes à profil, dont nous
revendiquons l'arrêt.



IA  DASEN :« Nous  avons mis  5 postes  en renfort ;  toute  nouvelle  décision  viendrait  gréver  les
postes de remplacant.
Commentaire FO : même si le DASEN est coutumier de ce chantage, nous ne l'acceptons pas, et
nous continuerons à défendre les ouvertures et les créations de postes !

FNEC FP FO :
- Verne à Montpellier : « 152 élèves, moyenne au dessus de 30, quels sont vos effectifs ? »
IA  DASEN :  « 136  inscrits  mairie ;  les  listes  d'attente  seront  orientés  vers  Condorcet ;  pas
d'ouverture, sous surveillance ; on est très vigilant sur cette situation si la mairie met trop d'élèves,
j'ouvrirai en septembre. »
FNEC FP FO :
- Pasteur à Montpellier : 
effectif à 42, 21 /classe, or voici les effectifs dans les écoles alentours : 28 à Garnier, 29 à Rousseau,
30 partout à Chaptal. Pourquoi  surcharger les autres écoles et ne pas inscrire à Pasteur? Beaucoup
d'enfants arrivent en cours d'année de l'hôtel des voyageurs juste à côté, 18 cette année, comment
les  accueillir  avec  seulement  2  classes  à  21 ?  Ce  sont  des  enfants  et  des  familles  en  grande
détresse, pas encore notifiés donc sans aide humaine, non francophones. Et à côté l'école privée St
François Régis ouvre 2 classes. L'école publique se vide, l'école privée se remplit, n'y a-t-il pas un
problème ? 
IA DASEN : « ce n'est pas un scandale 42 élèves pour 2 classes ; on travaille sur les équilibres, on la
met sous surveillance, si davantage d'élèves, on réouvrira. »
FNEC FP FO :
Les effets délétères de la fermeture en février se font déjà sentir, avec des familles qui partent dans
le privé, sans parler des conséquences pour la collègue proche de la retraite qui doit quitter son
poste. 
Dickens Frank : vous deviez vérifier l'écart entre vos prévisions et celles de l'école, qu'en est-il ?
IA DASEN : « Pas de changement, on la met sous surveillance. »
Rostand à Clermont : plus de 27 de moyenne, plus de 25 sur le groupe scolaire ; alors qu'à Vilar
19,8, Daudet 18,63, 19,71 sur le groupe Verne ; un arbitrage est nécessaire.
IA DASEN : « La discussion est en cours avec mairie, avec un projet de rénovation des écoles. »
FNEC FP FO :
Il y a 84 listes complémentaires, pourquoi recruter des contractuels sur des dédoublés ? Pourquoi
ne pas créer des postes de remplacants ?
IA DASEN : « On en a créé 20, vous n'avez pas écouté ? On va recruter des listes complémentaires
le 4 juillet. »
FNEC FP FO :
Combien ?
IA DASEN : « 70 »
DASEN adjoint M Bost : « On est en train de vérifier les pièces justificatives. »
FNEC FP FO :
Et les 14 autres ?
IA DASEN : « Vous n'en saurez pas plus, ça ne relève pas du CSA départemental et je vous ai déjà
donné une réponse. »
FNEC FP FO : 
Simon : il n'y a pas d'augmentation de la décharge malgré l'ouverture ; étant donné la présence de
l'Ulis, elle devrait avoir une décharge à 50%. 
IA DASEN : « On va vérifier si 9 classes on mettra la décharge à 50%. »
suite à l'intervention d'une autre organisation syndicale sur les décharges :
0,17 de plus pour Paty, 0,17 de plus pour Bert



vote des mesures carte scolaire     :
6 contre (FSU, SUD, FO) 4 abstentions (UNSA, SNALC)

Questions diverses :
1. Les  règles  d'accès  aux  postes  dédoublés  sont  floues:  collègue  hors  vivier  affecté  sur

dédoublé, collègue titulaire d'un poste dédoublé empêché de demander un dédoublé au
mouvement, pouvez-vous les préciser?

2. Combien de journées non remplacées depuis septembre ?
3. Combien de postes vacants à l'issue du mouvement ?
4. Plusieurs postes EDAI sont vacants, ce dispositif sera-t-il maintenu à la rentrée, malgré qu'il

n'est toujours pas été évalué ?
5. Combien d'élèves notifiés IME sur liste d'attente pour la rentrée 2023?
6. Combien d'elèves  notifiés ULIS sur liste d'attente ?
7. Combien d'élèves  notifiés ITEP sur liste d'attente ?
8. De la même façon, pourrions-nous avoir un état des lieux des attentes pour les structures

UEMA et UEEA ?
9. Combien d'EXEAT avez vous accordés? Combien d'INEAT avez vous accordés?
10. Les formations école inclusive ont été envoyées le 13 juin pour un retour le 19 juin dernier

délai. Ce laps de temps extrêmement court n'a pas permis à de nombreux personnels de
candidater, notamment les AESH, qui bien souvent en plus n'ont pas été informés. Pouvez-
vous accorder un délai supplémentaire pour ces candidatures à des formations ?

IA DASEN :  « Je ne répondrai  pas à  ces questions sur l'ASH c'est  au niveau académique,  les 9
premières n'ont pas lieu d'être en CSA. Sur les formations école inclusive, nous avons reçu 300
candidatures dans le 34. Ce sont les délais du ministère. »
Commentaire FO : ce ne sont plus des questions diverses, ce sont les questions autorisées !

Réponse aux questions diverses  d'autres OS:
« 201 PES pour le 34, liste principale et complémentaire comprises
l'EDAI est évalué tous les ans, on le reconduit.
Les décharges de 33% sont attribuées en majorité aux M2 »

Commentaire FO :
Ce CSA a permis d'avoir l'info des 70 LC recrutés dès maintenant. C'est une victoire à mettre sur le
compte de la mobilisation des listes complémentaires avec FO et d'autres syndicats. Il en reste 14.
C'est  inacceptable  alors  que  35  contractuels  ont  déjà  été  recrutés  .  La  FNEC  FP  FO  exige  le
recrutement immédiat de la totalité des listes  complémentaires et leur ré-abondement, au lieu de
recruter des contractuels.


